

## Nota de prensa

### **Las familias de DOWN ESPAÑA reafirman su compromiso con la inclusión de las personas con síndrome de Down en su XXIV Encuentro de familias en Badajoz**

- Más de 600 personas asisten a este evento en el que se han celebrado decenas de conferencias, talleres y actividades de ocio en familia.

**(Madrid, 10 de diciembre de 2024)**- El pasado fin de semana, tuvo lugar en Badajoz el **XXIV Encuentro Nacional de Familias de Personas con síndrome de Down**. Al Encuentro, organizado por DOWN ESPAÑA y DOWN BADAJOZ, asistieron más de 620 personas llegadas desde distintos puntos de España. Se trata del evento anual más esperado por las familias de las personas del colectivo, pues ofrece la oportunidad de compartir experiencias, participar en conferencias con los mejores expertos y disfrutar de actividades culturales y de ocio en familia.

La inauguración del Encuentro, celebrada en el **Palacio de Congresos Manuel Rojas** de Badajoz, contó con la presencia del **alcalde de la ciudad**, Ignacio Gragera, y del **presidente de la diputación de Badajoz**, Miguel Ángel Gallardo, entre otras autoridades. Durante el acto, se entregaron los **Premios Trébol a la Solidaridad de DOWN ESPAÑA**, que, este año, reconocieron al doctor **Enrique Galán** su labor para mejorar la calidad de vida de las personas con síndrome de Down y a la firma de moda **Kiabi** su compromiso con la infancia de este colectivo.

### **Ciclo de conferencias y talleres**

A lo largo de 3 días, los asistentes participaron en numerosas sesiones formativas sobre temas relevantes para las familias como **la salud de las personas con síndrome de Down, la atención temprana, la primera infancia, la vida adulta, la inclusión laboral o la inteligencia artificial y sus utilidades para fomentar la inclusión**.

Las familias pudieron también participar en distintas **sesiones de debate** en las que trasladaron a los profesionales sus dudas acerca de sus principales preocupaciones en relación a la vida de sus hijos y/o hermanos con síndrome de Down.

Otro de los asuntos con mayor protagonismo fue la **participación de las familias en las asociaciones y la importancia de su papel como motor del cambio**. En palabras del sociólogo **Gonzalo Berzosa**, “la familia es una figura clave **en el bienestar personal y en la inclusión social de sus hijos e hijas** y puede ser la gran aliada del cambio para las personas con síndrome de Down o uno de sus mayores frenos”.

Además de las sesiones formativas, tanto los **hermanos de las personas con síndrome de Down** como las propias personas del colectivo tuvieron la oportunidad de asistir a interesantes talleres en los que compartieron experiencias, reflexiones e inquietudes.

### **Ocio para toda la familia**

Durante el Encuentro, las familias también pudieron disfrutar de actividades culturales y de ocio, como visitas al patrimonio de **Mérida** y al parque de ocio **Lusiberia**. Además, pudieron conocer mejor Badajoz y su gastronomía.

El encuentro concluyó con una cena de gala en el Hotel Río de Badajoz, donde los asistentes se despidieron hasta la próxima edición del Encuentro de Familias de DOWN ESPAÑA, que tendrá lugar el próximo año en **Zaragoza**.

En palabras del **director gerente de DOWN ESPAÑA**, Agustín Matía, “**este ha sido un gran Encuentro con un excelente ambiente de convivencia e intercambio**. Además, ha contado con conferencias de gran nivel y con interesantes reflexiones sobre cómo debe ser la participación de las familias en las asociaciones. **Deben ser las familias las que marquen el rumbo de las organizaciones** para que éstas no sean simplemente entidades de servicios de apoyo a la discapacidad”.

Para Israel Melado, **presidente de DOWN BADAJOZ**, “en este Encuentro se ha podido comprobar que **seguimos siendo un colectivo fuerte, comprometido y con ganas de luchar por los derechos de las personas con síndrome de Down**”.

En definitiva, este evento, celebrado gracias a la colaboración de **Fundación Once, Fundación Sanitas e Ineco**, ha reafirmado el compromiso de las familias y profesionales de la Federación con la defensa de los derechos de las personas con síndrome de Down y con la lucha por una inclusión real en todos los ámbitos (educativo, laboral, sanitario...).

**Más información sobre las ponencias, disponible haciendo [click aquí](#).**

---

DOWN ESPAÑA es la organización de referencia del síndrome de Down en España. Agrupa a 92 instituciones en nuestro país. Desde 1991, trabaja para asegurar la autonomía y la inclusión del colectivo. A través de sus programas de Atención Temprana, Salud, Educación, Empleo y Vida Independiente, ofrece apoyo a la persona con síndrome de Down en todas las áreas de su vida para conseguir su plena integración en la sociedad. DOWN ESPAÑA pertenece a asociaciones de ámbito internacional como la European Down Syndrome Association y Down Syndrome International y es miembro fundador de la Federación Iberoamericana de Síndrome de Down (FIADOWN).